

SAYAGO

Cervantes logra llenar Moralina

Éxito de la feria artesanal, que este año está dedicada al escritor del Quijote

A. B.
Moralina de Sayago recibía ayer a cientos de visitantes que se acercaron hasta esta localidad de Arribes para visitar la XVI Feria de artesanía que congregó a un centenar de productores de Sayago y Tras Os Montes.

Este mercado nació en el año 2001 a iniciativa de la asociación cultural «La Veiga», que en su primera edición tuvo problemas para encontrar suficientes artesanos de la tierra, pero ha ido creciendo y cada año atrae a más vendedores y compradores a pesar de que muchos de los pioneros ya han abandonado sus oficios o han fallecido.

Sin perder su arraigo sayagues, el mercado se ha ido convirtiendo en una feria temática que este año estaba dedicada a Miguel de Cervantes, en el cuarto centenario de su fallecimiento. Alberto Luengo, que en el exterior su casa de Gamones luce un Quijote y un Sancho Panza famosos en toda la comarca, tuvo a bien ceder sus figuras para decorar la plaza de Moralina, y además añadió a la colección un pequeño Cervantes al que representó sentado y escribiendo, y que igual que sus otras dos figuras está elaborado con los restos de una trilladora.

La feria abrió sus puertas a las 16 horas, y a media tarde las calles se empezaban a llenar de compradores y curiosos. Como suele ser habitual, los puestos que más llamaban la atención eran los de alimentos de la tierra, como el queso de oveja, la miel artesanal o los embutidos de la zona. El punto álgido de afluencia llegó



La gente pasea entre los puestos de productos artesanales abiertos ayer en Moralina de Sayago. | FOTOS CAÑELLAS



A la izquierda, los visitantes de la feria disfrutaban de su vaso de sangría. A la derecha, figura de Cervantes hecha por Alberto Luengo. | FOTOS CAÑELLAS



a las ocho de la tarde, poco después la asociación «La Veiga» agasajó a todos los presentes con un pedazo de hornazo y

sangría, tras lo cual procedieron a la rifa una cesta con cerca de un centenar de productos, uno elaborado y donado

por cada artesano de los que participaban en el evento.

El puesto solidario estaba destinado este año a la Cruz

Roja, que recaudó dinero para las actividades benéficas que lleva a cabo a lo largo de todo el año.

TIERRA DEL VINO



A la izquierda, vino español ofrecido ayer por el Ayuntamiento de Venialbo. A la derecha, la reina y las damas de las fiestas de este año. | FOTOS J. V. C.



A. B.
Venialbo honraba ayer a su patrona, la Virgen de la Asunción, con una misa cantada por el coro local que dirige Julia Almeida, y a la que acudieron con peineta y mantilla —como manda la tradición—, la reina de las fiestas, Lara Díez Martín, y las damas Ana Vidal Martín, Letúcia Pérez Garnica, Maialen Reyes Estaban y Uxue Sánchez Etxebarria. La ceremonia la anunciaron previamente los campaneros de la Asociación de

Venialbo honra a su Virgen

La misa cantada en honor a la patrona y el posterior vino español fueron los actos centrales del día en la villa

Campaneros de Zamora, que durante casi una hora ofrecieron una exhibición de los diferentes toques tradicionales de la provincia.

Una vez finalizada la Eucaristía, todo el pueblo disfrutó de un

vino español en el salón de usos múltiples, donde se congregaba aún más gente que la iglesia. La macrodiscoteca escarlata hizo vibrar a jóvenes y mayores hasta altas horas de la madrugada.

Hoy la misa estará dedicada al otro patrón de la localidad, san Roque, y partir de las 12 la plaza de Los Negrillos acogerá un mercado de artesanía. La tarde estará animada con la suel-

ta de un toro de cajón y cuatro vacas.

Mañana Venialbo celebrará el que siempre fue el acto central de sus fiestas junto a los oficios religiosos: el encierro de «San Roquito», en el que utilizarán seis toros y cinco cabestros de las acreditadas ganaderías de Miranda de Pericalvo y Chamaco. Además, la charanga «Los 4 gatos» amenizará el encierro y una vez terminado este recorrerá las bodegas de la localidad.

TIERRA DEL VINO



A la izquierda, las damas y la reina en el balcón del Ayuntamiento. A la derecha, la gente escucha el pregón desde la Plaza. | Fotos J. V. C.



A la izquierda, la peña «Cambiamos culines por cacharros», encargada del pregón este año. A la derecha, algunos de los peñistas más jóvenes. | Fotos J. V. C.

A. B.

Las peñas eran las protagonistas en la jornada de ayer en Venialbo, antes y después del chupinazo que marcaba el comienzo de las fiestas patronales en honor a Nuestra Señora de la Asunción y San Roque. Peñistas de todas las edades llegaban a ritmo de charanga a la Plaza Mayor, donde en el balcón municipal la concejala de festejos declaró reina de las fiestas a Lara Díez Martín y damas a Ana Vidal Martín, Leticia Pérez Garnica, Maialen Reyes Estaban y Uxue Sánchez Etxebarria. Tras un breve saludo del alcalde, Jesús Vara Colino, llegó el mo-

Ambiente astur en Venialbo

Una peña de emigrados al Principado pregona las fiestas de La Asunción y San Roque, de las que Lara Díez es la reina

mento del pregón a cargo de la peña «Cambiamos culines por cacharros», un grupo de naturales del pueblo emigrados a Asturias que siguen muy vinculados a su tierra y jamás se pierden las fiestas.

Tras la bomba, los peñistas, que forman una treintena de agrupaciones diferentes, volvieron a llenar las principales calles de la villa del Talanda de alegría, ritmo y color con sus camisetas y estan-

dartes. La euforia invadía a todos los vecinos y los más atrevidos se «mojaron» de lo lindo en la fuente de los caños. Los pregoneros también ayudaron a animar la tarde con su sidra traída de Asturias.

Hoy la localidad celebra el primer encierro mixto, a caballo por la pradera y las calles, a partir de las 10.30 horas, y como manda la tradición, el segundo será el 17 de agosto, día de «San Roquito», que este año cae en miércoles, y contará con seis toros y cinco cabestros. Las fiestas se prolongarán durante toda la semana gracias a la colaboración entre vecinos y Ayuntamiento.

ALISTE

El PSOE de San Vitero denuncia que el alcalde hace «caso omiso» de sus propuestas

Las concejalas socialistas creen que el primer edil discrimina a las localidades anejas

A. B.

Las concejalas del PSOE en San Vitero muestran su contrariedad por la forma de actuar del alcalde, el popular Rafael Caballero. Según transmitía ayer la portavoz socialista en una nota de prensa, durante los plenos celebrados en el año que lleva Caballero de alcalde «se le han hecho varias propuestas, algunas en varias ocasiones, haciendo caso omiso y actuando de forma discriminatoria con las localidades anejas. Entendemos que algunas de ellas debería tomarlas más en serio dada su importancia».

En la última reunión plenaria, desde el Grupo Municipal Socialista se le ha propuesto que solicite a las instituciones correspondientes la colocación de bandas sonoras a la entrada de las localidades de San Vitero, San Juan del Rebollar, El Poyo y San Cristóbal, ya que el aglomerado llega a las travesías e invita a los vehículos a circular a mayor velocidad.

Además, se instó al equipo de gobierno a que se lavaran de forma inmediata los contenedores de restos orgánicos, cuyo olor penetra en las viviendas dadas las altas temperaturas y el aumento de población, y a que los talleres infantiles subvencionados por el Ayuntamiento se celebren también en los pueblos anejos.

Un boleto del Euromillones sellado en Trabazos gana 37.668 euros

A. B.

Un boleto de tercera categoría del sorteo del Euromillones celebrado el pasado viernes dejó un premio de 37.668 euros en la localidad zamorana de Trabazos, según informan fuentes de Loterías y Apuestas del Estado. El boleto (5+0) ha sido sellado en la administración número 90.400 de dicha localidad. En España existen otros dos acertantes de tercera categoría, en Guarnizo (Cantabria) con el número 69.960 y en Alzira (Valencia) con el número 79.910. No hubo acertantes de primera.

LA GUAREÑA



FOTO AMADOR ZAMORANO «PIRETI»

Mañana de toros en Villamor

Villamor de los Escuderos celebró ayer el primer encierro mixto de sus fiestas, con una grandísima afluencia de público. Los toros no dieron todo el juego esperado dado su gran tamaño y el calor que apretaba en la mañana. En la plaza, otros dos novillos hicieron las delicias de los cortadores.

TIERRA DE CAMPOS



FOTO LAURA GRANDE

Villalpando disfruta de una parrillada

Cientos de villalpandinos y visitantes disfrutaron de una rica parrillada a base de chorizo, panceta y salchichas en el mercado de ganados. Por la noche la diversión se trasladó a la plaza de toros, donde «Sal gorda» ofreció un concierto al tiempo que los cortadores sorteaban vaquillas.